
中華民國橋藝協會第二十一屆競賽及正點委員會 

第一次會議紀錄 

 

日期： 111年 01月 25日(星期二)20時 00分-22時 00分 

方式： Line線上會議 

出席人員： 應出席人數 12人，出席 11人，請假 1人 

主任委員： 吳清亮 

副主任委員： 蔡宗穎 

委員： 林昆輝、劉淑芳、林柏佾、薛淑娟、黃超群、 

黃崇哲、張育瑋、吳弘仁、陳建閔 

請假人員：  

委員： 邱興邦 

列席人員： 無 

主席： 吳清亮                                 記錄：蔡宗穎 

一、主席致詞： 略 

二、報告事項： 略 

三、討論提案：  

【第一案】  

案由： 111年度委員會工作計畫案，謹提請討論。 

說明： 一、競賽方面，將著重於競賽規則的更新及統一，並針對橋

協各級賽事的舉辦訂立相關規範，確保賽事品質及維護權益。 

二、正點方面，將對於現有的正點制度重新審視，進行必要

的調整以達到利於廣為推行及能夠確實執行，包括相關的配

套措施及文件產出。 

三、詳見附件。 

決議： 照案通過。 

  

【第二案】  

案由： 各地區橋藝發展及競賽相關現況分享及對未來的期望，謹提

請討論。 

說明： 請各位自我介紹並分享各地區橋藝發展及競賽相關現況，還

有對未來的預期及能夠改善的部分，將作日後競賽及正點規

劃及推行的參考因素。 

現況分享： 各地區橋藝發展及競賽現況如下： 

 臺中僅體育會橋藝委員會尚有在運作並每月固定舉辦活動。 

  



 南投的體育會橋藝委員會每年固定舉辦全民盃及縣運，活動

的族群多以國中小為主。 

  

 雙北，新竹及臺南的各級學校，一般橋牌社團及橋藝委員會

皆有固定聚會及活動的舉辦。 

  

 目前有橋牌課程的學校有政治大學通識課程，以及臺南女中

的彈性課程及多元選修，透過學校開設橋牌課程能讓較多的

學生接觸並認識到橋牌這項運動，期望未來能讓更多的學校

開設相關課程，以達到基層推廣並增進參與的人口。 

  

 各地區都面臨橋藝運動的參與人口嚴重流失的困境，需要有

更多的新血加入。為了達成此一目標，委員們也提出了以下

的觀點及建議，將作為日後進行競賽及正點制度面討論時被

列入重點考慮的議題。 

  

辦法： 1. 制定統一的競賽規則(隊制賽及雙人賽)，讓全國各地區的

橋藝教學及賽事有一致的準則。如此一來，不論教練或選手

皆能有所依循，也能為正點制度的實行作鋪墊。 

  

 2. 正點制度的確立，以能確實執行及落實各級賽事為目標。

包括正點的種類、轉換及配套措施，區分選手級別的標準，

迷你橋為中小學推廣的主力是否納入正點制度，以此來吸引

更多學生族群的參與等等。 

  

決議： 辦法照案通過，並在未來一年內將收集各地區的想法，集思

廣益提出一個具執行效益的版本。 

  

 


